

1.4 D'ÂGE EN ÂGE

LES DÉFIS

Chaque étape du cycle de vie d'une famille est caractérisée par des tâches de développement spécifiques, impliquant une refonte continue des relations au sein du couple, ainsi que des relations parents-enfants, enfants adultes-parents âgés et des relations grands-parents-petits-enfants.

De nos jours, prodiguer des soins représente un défi sur lequel le bien-être des individus et des familles se joue.

SUGGESTIONS

Les suggestions doivent tenir compte de tous les acteurs impliqués dans le réseau familial et mobiliser toutes les générations : jeunes enfants, adultes et personnes âgées.

Prendre soin de ses proches est un droit/devoir qui doit être garanti tout au long du cycle de vie de la famille.

ACTIONS SPÉCIFIQUES

- Valoriser les ressources propres des membres de la famille, prévenir de nouveaux problèmes
- Valoriser la contribution de l'Église
- Promouvoir des formations pour les familles, dans l'éducation, le soin et à la prise en charge, impliquant une relation intergénérationnelle des personnes âgées et des jeunes.
- Promouvoir les familles dans le dialogue intergénérationnel entre frères et sœurs dans leurs devoirs de soins envers leurs parents
- Promouvoir les associations familiales
- Répondre aux besoins des familles les plus fragiles dans l'organisation des soins
- Promouvoir la simplification des prestations des services publics aux personnes âgées
- Promouvoir les services à domicile pour la prise en charge des personnes non autonomes et la cohabitation

Lignes directrices pour la recherche universitaire axée sur la famille

Des études pourraient être menées sur :

- La dimension intergénérationnelle des politiques publiques et les modèles efficaces dans ce domaine
- La communication intergénérationnelle des modes de vie, des valeurs et des modèles familiaux
- Les impacts économiques de la rupture des liens intergénérationnels sur les différentes générations et sur les relations de soins
- La conception, le design et l'évaluation des interventions et services intergénérationnels
- Les modèles économiquement rentables pour prolonger les congés de paternité et de maternité
- Les modèles de soins orientés dans les familles (par exemple, la cohabitation) plutôt qu'un simple assistanat externe
- La maltraitance des personnes âgées, l'abandon et la pauvreté économique
- Les motivations psychologiques et sociales qui encouragent les personnes âgées à demander l'euthanasie
- Les migrations et ses effets en termes de rupture des liens intergénérationnels



FAMILY
GLOBAL
COMPACT